
    شرح إبن عقيل

  لما كان الفعل أصلا في التصريف اختص بكثرة مجيء أوله ساكنا فاحتاج إلى همزة الوصل فكل

فعل ماض احتوى على أكثر من أربعة أحرف يجب الإتيان في أوله بهمزة الوصل نحو استخرج

وانطلق وكذلك الأمر منه نحو استخرج وانطلق والمصدر نحو استخراج وانطلاق وكذلك تجب الهمزة

في أمر الثلاثي نحو أخش وامض وانفذ من خشى ومضى ونفذ .

 ( وفي أسم أست ابن ابنم سمع ... واثنين وامرىء وتأنيث تبع ) .

 ( وأيمن همز أل كذا وببدل ... مدا في الاستفهام أو يسهل ) .

   لم تحفظ همزة الوصل في الأسماء التي ليست مصادر لفعل زائد على أربعة إلا في عشرة

أسماء اسم واست وابن وابنم واثنين وامرىء وامرأة وابنة واثنتين وايمن في القسم
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